

二中だより

令和7(2025)年6月16日
国立市立国立第二中学校
校長 黒田 宏一
国立市富士見台3-30
電話 572-2187

国立二中ホームページにも掲載：国立第二中学校へアクセス

自分たちの学校を自分たちで作る

校長 黒田 宏一

1学期も折り返しを過ぎ、季節も梅雨の時期となりました。1年生も中学校生活に慣れるとともに小学校での生活との違いを実感していることかと思えます。2年生や3年生もこれまでの経験を踏まえ、昨年度とは違ってより成長した姿で学校生活を過ごしています。後半は、期末試験など学習に一層力を注ぎ、その力量を高める大事な時期となります。地に足を付け根気強く日々の生活に取り組んでほしいものです。

さて、6月は3年生の修学旅行でスタートしました。宿泊行事を実施するには入念な準備を必要とし、また運動会の準備も並行して行うことも重なっていましたから大変なこともあったと思われまます。京都・奈良を訪れる外国人観光客も多く、このことを考慮しながらの班行動計画づくりは直前まで教員とやり取りをしていましたし、何より実行委員となった生徒は充実した行事となるよう時間をかけて議論しながら当日を迎えました。



実行委員会が設定したスローガンは『再挑修旅～189色に染まる唯一無二の旅へ』というものです。その意味を「校外学習の失敗や、3年間経験してきたことにもう一度挑戦し正しく学ぼうという意味があります。学年の189人でしか作ることで残るような楽しい修学旅行にしよう!!」とし、学年全体で共有しました。校外学習でうまくいかなかったことを素直に認め次に生かそうとする姿に心から期待していましたがそのとおりの修学旅行であったと実感しています。議論・準備に最も時間をかけたのがこの「失敗から何を学び、克服するか。」でした。このような力を自浄力と言いますが、3年生にはその力が身に付いた、備わっていると感じています。そして、失敗といっても次の成功に繋がるのであればそれはきっと意味のあること、成功の元であったと確信しています。



私達大人は、日頃より生徒に対して「失敗していいんだよ。」「間違っているんだよ。」と言いますが、その後の反応・対応に「正解でないといけない。」とつい求めてしまったり、そう思わせてしまったりすることがあります。このような時こそ、理由や考えをしっかりと聴き次のチャンスを見守るといった、言わば「待つこと」も重要です。待つことは勇気のいることでもありますが、今回

の3年生の取組から、改めて教えてもらったと感じています。

学校経営方針の重点目標の一つに「自分たちの学校を自分たちで作る。」を掲げています。それは今回の修学旅行のように、自ら課題や目標を発見・設定し、改善や達成のために自分たちで考え実行するという過程を経ることで自分たちのものとなるのです。これからも「自分たちの学校」を自らの手で築けるよう一つ一つの教育活動を積み重ねてまいります。

○ 桜梅桃李～自分らしく全力で～（運動会 5月20日[火]）

17日（土）に予定されていた運動会は雨天のため20日（火）に順延となりました。雨が降り続いた後の校庭の状況から設営したテントは柱を補強し、そのままにしています。19日（月）に風が強く吹いたこともあり、教員が4名学校に来て、テントの状況を確認するとともに校庭のライン引きなどを行い、明日の運動会に備えました。本年度は熱中症予防対策として生徒席を覆うテントを10張り、給水所・休憩所としてテントを4張り設営しました。さらに、昨年まで行っていた部活対抗リレーを廃止し、競技時間を短縮しました。

今年のスローガンは「桜梅桃李～自分らしく全力で～」でした。競技に出て活躍することが全てでなく、運動が苦手でも、係の仕事やクラス旗づくりに関わったり、当日は級友と応援をするなど、運動会の成功に向けて準備から本番まで、一人一人がみんなのためにできることを一体となって取り組んでいました。天候にも恵まれ、生徒に大きなけがもなく、素晴らしい運動会となりました。当日は平日にも関わらず、多くの保護者や地域の皆様に御参観いただき、また、PTA役員の皆様には、受付・接待をはじめ、自転車の誘導・整理、給水所の準備・飲料提供など幅広く御協力いただきありがとうございました



1年 ローフーン



2年 棒引き



3年 大ムカデ



給水所

○ 「スクールバディ」スポット講演会（5月29日 [木] 6校時 1年）

国立市の子ども人権オンブズマンをお招きして「子どもの権利」について講演をしていただきました。講師の「子どもの権利」に関わる身近ないくつかの事例をもとにした問いかけに、考え答えながら、「子どもの権利」を正しく理解していきました。

いじめをなくすためには、いじめが起きにくい学級の雰囲気づくりが大切です。そうした雰囲気づくりのリーダー（スクールバディ）を先輩たちに続いて1年生でも募り、50名ほどの応募がありました。（校長室前の廊下に、昨年度スクールバディを中心に作成したいじめ防止啓発運動標語を掲示しています。）



○ 再挑修旅～189色で染める唯一無二の旅～（修学旅行 6月1日[日]～3[火] 3年）

1日目は東京駅を予定通り出発し、法隆寺・東大寺を見学しましたが、外国からの観光客も多く混雑していたことから予定を切り上げ宿舎に入りました。2日目は京都市内を電車やバスを乗り継ぎながらまわり、夜には伝統工芸体験（友禅染）を行いました。3日目はタクシーによる班別行動でした。あいにくの雨となりましたが、運転手さんの案内で楽しくまわることができました。

班の仲間と京都・奈良をまわり、先人が築いてきた文化や伝統に直に触れるだけでなく、外国の方と接することで異文化に対する理解を深めるきっかけにもなりました。宿舎では、普段は見られない仲間の違った面に触れるなど、交流を深めました。1年自然体験教室、2年校外学習で得た学びを生かし、全員が「行ってよかった」と思える修学旅行となりました。



【表彰】

◇卓球部 第3回北多摩西地区卓球大会 女子団体 第5位

6月の予定		7月の予定	
16(月)	(2) がん教育講演会⑥ 中央委員会	7(月)	(3) 租税教室 (1) 交通安全教室⑥
17(火)	(3) 高校授業体験⑤⑥ 二中 STEP(15:45～17:30)	8(火)	(1・2) 保護者会 二中 STEP(15:45～17:30)
18(水)	二中 STEP(14:45～16:30) S C相談日	9(水)	避難訓練 二中 STEP(14:45～16:30) S C相談日
19(木)	歯科検診AM 心臓検診二次(二中) PM	10(木)	(1) S O Sの出し方教育講演会⑥
20(金)	S C相談日	11(金)	(3) 進路説明会 かがやき授業終 S C相談日
24(火)	期末考査1日目 (①英語 ②社会 ③美術)	14(月)	一斉委員会
25(水)	期末考査2日目 (①数学 ②保体 ③技家) 国立市立小・中学校合同授業研究会(教員) S C相談日	15(火)	二中 STEP(15:45～17:30)
26(木)	期末考査3日目 (①国語 ②理科 ③音楽)	16(水)	中央委員会 二中 STEP(14:45～16:30) (1) スクールバディ研修会3回目(放課後)
27(金)	(2・3) 復習確認テスト S C相談日	17(木)	給食終 大掃除 ②③④学年集会 S C相談日
30(月)	(全) 食育講演会⑥	18(金)	終業式 安全指導日
1(火)	二中 STEP(15:45～17:30)	21(月)	海の日
2(水)	国立市教育委員会訪問 S C相談日	22(火)	夏季休業日始
3(木)	(1) スクールバディ研修会2回目(放課後)		国立市立小・中学校合同授業研究会(教員)
4(金)	朝礼(夏ボラ呼びかけ) (全) 多様性の学習⑤⑥ S C相談日	23(水)	夏季学習教室～31(木) 三者面談期間始～8/1(金)